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Le Trait d’Union 

J e me suis posé cette question en regard de tout ce que 

l’Esprit de Dieu nous apporte dans la real life et non 

dans une réalité virtuelle soi-disant « spirituelle ». Nous ne 

pouvons pas confiner l’œuvre de l’Esprit au dimanche ma-

tin ou à quelques moments de notre vie. Il est là pour 

nous enrichir au quotidien, et nous en avons bien besoin 

dans la période troublée que nous traversons.  

Le prophète Joël fait une annonce surprenante quelques 

siècles avant la Pentecôte : « Je donnerai mon esprit à 

tous. Vos fils et vos filles parleront de ma part. J’enverrai 

des rêves à vos vieillards, je ferai voir des choses nouvelles 

à vos jeunes gens… Je ferai des actions extraordinaires… 

Alors tous ceux qui feront appel au Seigneur seront sau-

vés »1. Cette promesse de populariser l’Esprit de Dieu a dû 

surprendre ses auditeurs car à ce moment-là l’onction de 

Dieu ne consacrait que quelques élus, les rois et les pro-

phètes. Les gens ordinaires, comme vous et moi, ne pou-

vaient pas bénéficier de cette grâce extraordinaire. Le pro-

phète annonçait une révolution (avant les révolutions) 

dans l’expérience humaine avec Dieu.  

La venue de Jésus réalise cette promesse dans la vie de 

celui qui croit en lui. Par la foi seule et la grâce seule, le 

Saint-Esprit vient y habiter, non pas à la manière d’un filet 

d’eau, mais de torrents d’eau 2 qui ravivent la terre assoif-

fée de notre intériorité pour nous transformer en verger3. 

C’est le miracle du passage de la mort à la vie nouvelle, 

celle qui commence ici et qui s’étend pour l’éternité. De 

plus, il nous fait bénéficiaires des dons qui nous permet-

tent un développement personnel à travers le service de 

Dieu et des autres. Il nous fait sortir des murs que nous 

avons érigés avec nos peurs et nos conformismes pour 

nous faire devenir collaborateurs de son Royaume. Avez-

vous découvert le(s) don(s) que le Seigneur a mis en vous 

comme un cadeau ? Vous avez une place dans l’Église et 

vous pouvez choisir parmi les multiples opportunités de 

service ; je vous invite à les explorer4 . 

Un bénéfice de sa venue que nous n’arrivons pas bien à 

mesurer, c’est le fruit5 que l’Esprit produit dans la vie des 

croyants lorsque nous lui laissons la place. Face à l’an-

goisse existentielle qui nous envahit, sa présence change 

nos ténèbres en lumière et nous remplit de son amour, 

d’une paix intérieure et d’une joie qui surpasse les circons-

tances. De surcroît, il nous fait grandir dans des attitudes 

positives envers les personnes de notre entourage, telles la 

patience, la bonté, la bienveillance et le contrôle de soi. Ô 

combien nous en avons besoin ! Heureusement que l’Es-

prit de Dieu est venu parmi nous et en nous. Un nouveau 

chapitre de notre vie s’est ouvert à travers la Pentecôte. 

Restons connectés à lui ! 

Iris Funk  

Et si le Saint Esprit n’était pas venu à la Pentecô te ? 

 1 Joël 3, version Parole de Vie - 2 Jean 7.38 - 3 Esaïe 35.1-2 - 4Romains 12.8-11 ; 1 Corinthiens 12.8-10 ; Ephésiens 4.11-13. Ces 

listes des dons ne sont pas exhaustives, il en a plus encore plus : louange, technique, médias, communication, écologie, groupes de 

maison… - 5 Galates 5.22-23 
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Notre résurrection 

À moins que Jésus ne revienne dans 
la gloire de notre vivant, nous allons 
mourir physiquement, parce que notre 
corps est mortel. La première résur-
rection vécue par celles et ceux qui 
ont reçu la foi a sauvé leur esprit, qui 
demeurera vivant pour toujours avec 
Jésus s’ils lui restent fidèles, mais elle 
n’empêchera pas leur corps physique 
de passer par la mort parce que, à 
part Jésus, personne n’a encore vécu 
la résurrection de la chair. 

Certains croient qu’entre la mort phy-
sique et la résurrection finale nous 
serons un peu comme en sommeil. 
Mais dans la Bible, dormir peut juste 
vouloir dire être mort. Lorsque Lazare 
meurt, Jésus dit : « Notre ami Lazare 
s’est endormi, mais je vais aller le 
réveiller. »1 Lazare est bien mort, 
mais Jésus dit qu’il s’est endormi. 
Alors s’être endormi dans la mort ne 
veut pas forcément dire qu’on va dor-
mir jusqu’à la résurrection. C’est juste 
une manière un peu plus douce de 
dire qu’on est mort physiquement. 
 
Il y a plusieurs indices dans la Bible 
qui indiquent que la vie pourrait bien 
continuer entre la mort physique et la 
résurrection finale. En Luc 20.37-38, 
Jésus dit : « Que les morts ressusci-
tent, c’est ce que Moïse a signalé à 
propos du buisson, quand il appelle 
le Seigneur le Dieu d’Abraham, le 
Dieu d’Isaac et le Dieu de Jacob. Or, 
Dieu n’est pas le Dieu des morts, 
mais des vivants ; car pour lui tous 
sont vivants. » Nous savons bien 
qu’Abraham, Isaac et Jacob sont 
morts physiquement. Mais Jésus dit 
qu’ils sont vivants. 

Lors de la transfiguration, Moïse et 
Élie parlent avec Jésus. Les apôtres 
Pierre, Jean et Jacques les voient et 
les reconnaissent. Pierre propose 
même de leur monter des tentes.2 Ils 
les voient donc bien vivants. La Bible 
dit qu’Élie est parti au ciel avec son 
corps3, il n’est donc pas passé par la 
mort physique. Ce qui pourrait expli-
quer que les apôtres le voient vivant. 
Mais Moïse, lui, il est mort. Sa mort 
est relatée en Deutéronome 34.5 : 
« Moïse, serviteur de l’Éternel, mou-
rut là, dans le pays de Moab, selon 
l’ordre de l’Éternel. » Moïse est donc 
mort et il est vivant lors de la transfi-
guration. Il discute avec Jésus. Il est 
donc bien éveillé. Il n’est pas en train 
de dormir en attendant la résurrection 
finale. 
Abraham, Isaac, Jacob, Moïse et Élie 
sont tous des grandes figures de la 
Bible : ils ont peut-être bénéficié d’un 
traitement de faveur. Mais il y en a un 
qui n’est pas du tout une grande fi-
gure, c’est le malfaiteur crucifié à côté 
de Jésus. Il dit : « Jésus, souviens-toi 
de moi quand tu viendras comme 
roi. » Et Jésus lui répond : « En véri-
té, je te le dis, aujourd’hui, tu seras 
avec moi dans le paradis. »4 

Jésus est crucifié lorsqu’il lui dit ça.    
Il sait qu’il va mourir. Et il sait aussi 
que le jour-même il sera vivant au 
paradis. Je trouve ce passage extrê-
mement puissant. Il dit qu’avant 
d’être ressuscité physiquement le troi-
sième jour, Jésus est vivant spirituel-
lement. Et il est prêt à accueillir au 
paradis un malfaiteur parce que ce 
dernier croit en lui. Ce malfaiteur, il a 

une foi incroyable : il voit Jésus cruci-
fié là, à la porte de la mort à côté de 
lui, et il ne doute pas. Il reconnaît 
qu’il mérite son propre châtiment et 
surtout il reconnaît la royauté du 
Christ. Et cette foi suffit à Jésus : il va 
le sauver. 

Alors, toutes celles et ceux qui ont la 
foi ne peuvent-ils pas avoir la même 
espérance ? Être au paradis avec Jé-
sus le jour même de leur mort phy-
sique. Jésus dit d’ailleurs à Marthe, la 
sœur de Lazare, qu’il a ramené à la 
vie : « (…) celui qui croit en moi, 
même s’il meurt, vivra ; et quiconque 
vit et croit en moi ne mourra jamais. 
Crois-tu cela ? »5 

 

(à suivre…) 

Muriel Deswarte 

 

1re étape : La vie après la mort  

Jésus est ressuscité, et nous maintenant ? Qu’est-ce qui va se passer quand on va 

mourir ? Est-ce qu’on va dormir jusqu’à la résurrection finale, à la fin des temps, ou 

est-ce qu’on va se réveiller avant ?  

  

Croyez-vous cela ? 

Croyez-vous que si nous 

avons foi en Jésus, notre 

corps va peut-être mou-

rir, mais pas notre es-

prit ? Et qu’il va nous 

prendre avec lui le jour-

même au paradis ?    

Et vous ?  

1 TOB, Jn 11.11. – 2 Cf. Mt 17.1-4 – 3 2R 2.11 – 4 TOB, Luc 23.42–43. – 5TOB, Jn 11.25–26. 
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 Parcours Alpha 2023 : la saison s’achève  

« Pour moi, Marie-Laure, catholique, 

il me semblait important d’approfon-

dir l’approche biblique de la Parole à 

travers les expériences et les 

échanges avec d’autres chrétiens. Et 

aussi de pouvoir m’appuyer sur l’en-

seignement dispensé par les divers 

intervenants, afin de comprendre le 

message de la Bible pour moi aujour-

d’hui. J’ai vécu pleinement cette ex-

périence tant humainement que spiri-

tuellement. 

Pour moi, Éric, j’avais à cœur de 

m’inclure dans un groupe d’échanges 

fraternels autour de thèmes chrétiens. 

On se demande souvent quel est le 

niveau de sa foi, et j’ai parfois ten-

dance à trop me comparer aux autres. 

Mais la Parole nous montre combien 

notre foi est avant tout un chemin 

personnel que nous vivons en com-

munion avec les autres. L’enseigne-

ment Alpha, avec ses trois temps, 

m’a permis d’écouter, d’apprendre, 

mais avant tout de comprendre com-

ment mieux aborder ce chemin. Ces 

différents temps ont été une bénédic-

tion pour notre couple. Le parcours 

Alpha nous a amenés à faire de belles 

rencontres humaines et fraternelles. 

Nous avons pu prier en communauté, 

mais aussi prendre le temps de com-

prendre comment Jésus peut nous 

toucher aujourd’hui. De nos ren-

contres est née l’envie de se revoir 

afin de continuer à cheminer en-

semble. Merci à nos pasteurs, pour 

leur accompagnement, leur disponibi-

lité. » 

Marie-Laure et Éric 

« J’ai rejoint le parcours 

Alpha après une longue ab-

sence de l’Église et ce mo-

ment de partage, de fraterni-

té, est d’un grand réconfort 

pour chacun. Pour moi, 

c’est un lieu où l’Esprit Saint 

se manifeste et nous fait nous sentir 

unis. » 

Ève 

« De confession catholique, j’ai ac-

compagné une amie protestante au 

parcours Alpha. Je me suis tout de 

suite sentie accueillie par la commu-

nauté. J’y ai découvert une grande 

bienveillance, que j’avais déjà perçue 

lors de précédentes rencontres (veillée 

de Noël, Pâques, fête de l’Église, con-

certs…). Le parcours Alpha me per-

met d’approfondir mes questionne-

ments personnels sur ma foi et de 

profiter des réflexions et remarques, 

toujours pertinentes, de mes frères et 

sœurs. » 

Laurence 

« J’ai vécu la participation de notre 

Église au parcours Alpha comme une 

autre manière de voir et de 

vivre ensemble la Bonne Nou-

velle. Du 21 janvier au 10 

juin 2023, nous avons exami-

né plusieurs thèmes, allant du 

sens de la vie au sens de 

l’Église en passant par la mort 

et la résurrection du Christ, la 

prière, le Saint-Esprit et le 

problème du mal. Ce qui m’a 

le plus touché, c’est la culture 

des valeurs fondamentales 

véhiculées par ce parcours : l’humili-

té, l’amour, la patience, la bonne 

écoute, le respect de l’autre dans sa 

différence. Il n’y avait pas d’un côté 

les sachants et de l’autre les igno-

rants, mais des femmes et des 

hommes qui ont, chacune et chacun, 

leur histoire particulière, leur expé-

rience dans la foi. Le parcours Alpha 

est une invitation à rester ouverts et 

disponibles à toute relation, je dirais 

une éthique de la fraternité. » 

Aristide 

En conclusion, les frères et sœurs 

inscrits dans ce groupe ont été si en-

chantés de ce cheminement en com-

m u n i o n  f r a t e r n e l l e  q u ’ u n e 

« suite » (dont les modalités restent à 

définir) est envisagée à la rentrée. 

Martine Wade 

Le parcours Alpha 2023 s’est conclu pour notre Église le samedi 10 

juin dernier par une dernière rencontre suivie d’un repas-barbecue 

fraternel et (très) convivial dans le jardin.  

De l’avis général des participants, le bilan est très positif. Voici 

quelques témoignages recueillis à l’issue de cette ultime session : 
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Le dimanche de Pâques 9 avril, nous 

étions 200 fidèles réunis en assem-

blée pour commémorer la résurrection 

de notre Seigneur Jésus-Christ. 

 Les fêtes de Pâques ont commencé 

par la soirée de culte du Vendredi 

saint avec l’Église malgache, puis une 

veillée de prières et d’adoration le 

samedi, avec notre groupe de 

louange.  

Au début du culte du dimanche, plu-

sieurs frères et sœurs présents parmi 

les fidèles nous ont rappelé que 

« Jésus est vraiment ressuscité » dans 

leurs langues maternelles respectives.  

Puis nous avons pu écouter trois 

chants de louange interprétés par les 

enfants : les petits d’abord, qui ont 

même bénéficié  d’un rappel, puis un 

deuxième groupe tous âges confon-

dus. 

Une saynète humoristique autour du 

tombeau de Jésus et de la Résurrec-

tion, particulièrement bien interprétée 

par nos chers moniteurs, est venue 

compléter les animations.  

Nous avons ensuite pu commu-

nier lors d’une Sainte - Cène 

participative, réunissant notre 

pasteure et la plupart de nos 

prédicateurs (trices).  

La météo étant clémente et 

parce qu’il n’y pas de fête de 

Pâques sans communion fraternelle, 

la matinée s’est terminée dans le jar-

din, autour d’un pot de l’amitié bien 

pourvu et très convivial, organisé par 

les membres de notre Église. 

La célébration de la Pentecôte a 

commencé le jeudi 25 mai par une 

veillée de prière œcuménique intitulée 

« Entretenir la flamme », organisée au 

temple en coordination avec nos amis 

catholiques. De beaux textes bi-

bliques, de beaux chants et de belles 

prières ont rythmé cette soirée.  

Le dimanche 28 mai, nous étions 

juste un  peu moins nombreux pour 

célébrer la venue de l’Esprit Saint sur 

l’Église. Et là non plus les réjouis-

sances n’ont pas manqué.  

À la place du cantique de louange 

choisi dans nos répertoires tradition-

nels, notre sœur Françoise de Provins 

nous a magistralement interprété une 

cantate de J.-S. Bach, écrite spéciale-

ment pour la Pentecôte. Puis, nous 

nous sommes réjouis autour des bap-

têmes de notre sœur Isabelle et de la 

petite Luce - Paulina, suivis de la con-
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Témoignage 

Mon Père Frères et Sœurs, 

Je suis enfant de Dieu. Un an a passé, vous n’avez été pour moi qu’amour et vérité. 

Le bonheur de ma nouvelle vie, je le dois au Christ qui m’a appris à rester humble. 

Ma vie avant de connaître le Seigneur était une vie sans aucun sens, dans laquelle je 

me perdais car je rencontrais des oppositions. Tout ceci impactant ma santé mentale 

et physique. Je subissais aussi un entraînement à dépenser de l’argent inutilement. 

J’ai vraiment entendu parler du Christ vers l’an 2000. J’ai acheté ma première Bible 

et me suis dit de suite : elle est pour moi. Et je l’ai ramenée à la maison.  

Le Seigneur Jésus, c’est lui qui m’accompagne et me guide dans mes décisions et 

mes actes. Il me donne son amour. Je veux que l’on se garde ensemble pour l’éterni-

té. Il est le Fils de Dieu de l’Univers et l’émotion va bien au-delà des étoiles… Je 

professe ma foi en Jésus-Christ, il est mon Seigneur, mon sauveur. Je m’engage avec 

le Christ. J’ai appris depuis peu de temps qu’avec Jésus je peux avoir la vie éternelle. Quelle belle nouvelle ! 

Il est fascinant de parler à Dieu avec le feu vert de Jésus, qui a dit : « Dieu est Esprit et il faut l’adorer en Esprit et 

en Vérité. » (Jean 4.24) Je veux lui rendre gloire parce qu’il a donné son Fils, son unique, pour ne pas que je me 

perdre. Je me suis réconciliée avec le Père par ma foi en Jésus-Christ. J’ai pu expérimenter l’amour avec le Père tout-

puissant, qui m’a enlevé mes fautes. Nous sommes tous un. Ma communion avec Jésus a porté ses fruits parce que 

je me suis rendu compte que je peux m’engager dans ma vie de femme sur des chemins meilleurs. Je veux renaître 

d’eau et d’esprit, voir le règne du Dieu unique et véritable. Le Seigneur Jésus a dit : « les cieux et la terre disparaî-

tront, mais mes paroles ne disparaîtront pas. » (Matthieu 24.35) Amen 

Isabelle Verleyen 
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firmation de sa grande 

sœur Trinity. (cf. ru-

brique « Vie de 

l’Eglise »). 

Et comme à Pâques, la 

météo étant radieuse, 

nous nous sommes ras-

semblés en extérieur 

autour d’un superbe pot 

d’amitié.  

Rendons grâce à Dieu 

d’avoir pu célébrer serei-

nement la résurrection 

de notre Seigneur et la 

venue de l’Esprit Saint 

et partager tous ces mo-

ments fraternels entre 

frères et sœurs. Gloire à 

Dieu ! Amen.  

Martine Wade 

 Pentecôte 2023 



L’école biblique (ECOBI) : 

qu’en pensent les petits participants ?  

PS : Pour tous les enfants entre O et 15 ans, l’inscription pour l’année 2023 - 2024 se fera le 17 septembre, jour 

du culte de rentrée. La première séance est prévue le 24 septembre. 

Toutes les deux semaines (hors va-

cances scolaires), les enfants et les 

moniteurs se réunissent afin de par-

tager un moment autour de la parole 

de Dieu. Lors de notre séance du 14 

mai, chaque groupe d’enfants, assis-

té de son/sa moniteur/monitrice a 

réfléchi à la question suivante : « Si 

vous deviez inviter un ami à l’Église, 

que lui diriez-vous ? » 

Voici les quelques réponses recueil-

lies auprès des enfants :  

« Je dirais que les moniteurs sont 

cool, qu’on s’y sent bien, comme si 

on était à la maison. Un pot de l’ami-

tié est offert à la fin du culte, c’est  

vraiment convivial ... » Messie  

« On apprend beaucoup de choses, il 

y a une bonne ambiance… » Meïra 

« Ça te donne envie d’apprendre des 

nouvelles choses que tu connaissais 

pas. » Belfie 

« On ne s’ennuie jamais à l’ECOBI, 

les moniteurs font des saynètes, 

l’ambiance est bon enfant. » Tracy 

Toutes ces réponses nous montrent 

que l’ECOBI est un accompagnement 

fraternel, respectant le cheminement 

de chacun(e). 

Gloria Kulasingham  
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Un samedi matin, une personne détenue que je n’avais 

jamais vue, d’environ 35 ans, vient me trouver à l’aumô-

nerie et me pose une question : « En quoi croyez-

vous ? » Surpris par cette approche, je lui réponds à mon 

tour en quoi je crois. Après avoir échangé quelques bana-

lités, il m’explique pourquoi il se trouve en prison. Il me 

raconte qu’il a toujours été un malfaiteur, et que 

« grâce » à son intelligence il ne s’était jamais fait attra-

per par la police ; mieux encore, que son casier judiciaire 

était toujours vierge. Et puis, un jour, avec sa femme, ils 

assistent à une célébration religieuse chrétienne. Lors de 

celle-ci, tous les deux reçoivent une grâce divine, une 

conversion soudaine qui s’apparenterait à celle de 

l’apôtre Paul ! Il est bouleversé. Le soir, il ne cesse de 

penser à ce qui lui est arrivé. Il perd le sommeil, il est 

perturbé, « mal dans sa peau ». Alors, une force inexpli-

quée le pousse à la confession de ses actes impunis. Il 

veut se repentir de ses fautes, comme s’il voulait se la-

ver, ou payer sa dette pour devenir quelqu’un d’autre. 

Comme son mal-être continue, le surlendemain, de lui-

même, il se rend au commissariat de police pour avouer 

tous ses délits. C’est ainsi qu’il sera jugé et condamné à 

8 ans de prison. Lors de cet entretien, il avait déjà fait 4 

ans de prison et ne regrettait absolument pas de s’être 

dénoncé. Au contraire, il se sentait libéré. Je l'ai revu une 

ou deux fois avant de ne plus le revoir. 

Si la justice ne l’avait jamais mis en prison, finalement, 

c’est la conversion qui l’a fait et qui l’a libéré du poids de 

sa culpabilité. Ce témoignage montre que la conversion 

appelle à une repentance active, qui pose des actes ; une 

conversion qui transforme, et celle-ci est plutôt remar-

quable. 

Jean-Marc Deswarte, aumônier de prison 



Notre Église a 110 ans 

Cette année, l’Église protestante unie 

de France (EPUdF, née de la fusion en 

2013 de l’Église réformée et l’Église 

luthérienne) fête son 10e anniversaire.  

Mais le 10 juillet 2023 à Melun, nous 

fêterons les 110 ans de notre paroisse 

et nous nous réjouissons que cette 

communauté, composée de personnes 

venant de Melun, Sénart et les envi-

rons jusqu’à Provins, continue à 

s’agrandir et à se retrouver (en présen-

tiel et par Internet) pour le culte, 

chaque dimanche à 10h30. Nous 

n’avons pas toujours porté le même 

nom. En 1913, le nom cité au Journal 

officiel est l’Église réformée de Melun, 

avec le siège au 15 rue Notre - Dame, 

à Melun. Puis, en 1925, sur l’acte de 

vente du 8 avenue Thiers, nous pou-

vons lire Église réformée évangélique 

de Melun. Plus tard, elle retrouvera 

son nom d’origine, mais en grandis-

sant elle va créer une communauté à 

Provins et ensuite s’étendra sur la ville 

nouvelle de Sénart.  

Des pasteurs se sont succédé, certains 

sont même restés très longtemps, et 

chacun(e) a laissé son empreinte. Au 

début, leur mission principale était 

l’aumônerie de la prison de Melun, 

présence que nous sommes ravis 

d’avoir renouvelée en 2020, après 

quelques années d’absence. La com-

munauté s’est enrichie au fil des an-

nées grâce à des paroissiens dyna-

miques et courageux, engagés dans 

leur foi, leur Église et la transmission 

de la Parole. Le temple actuel fut 

inauguré en 1961, après des heures 

incalculables de travail bénévole. En 

2013, lors du centenaire, les béné-

voles ont beaucoup donné de leur 

temps pour refaire les peintures. Ce 

serait bien que cette envie d’aider à 

l’entretien des locaux ne s’éteigne 

pas !  

L’accueil chaleureux et inconditionnel 

de nos aînés a permis à des familles 

d’autres horizons de s’intégrer dans la 

communauté, créant ainsi une diversi-

té enrichissante et d’autres façons de 

vivre les cultes. Ce souci d’accueil est 

toujours au cœur de notre ADN  et 

nous sommes fiers qu’en 2023, alors 

que beaucoup de paroisses voient 

diminuer le nombre de leurs fidèles, 

nous connaissons toujours une crois-

sance avec l’arrivée de nouvelles per-

sonnes qui souhaitent à leur tour s’en-

gager dans la vie et la mission de 

l’Église Nous sommes bénis par le 

Seigneur car lui seul nous a permis de 

traverser joyeusement ces 110 ans. 

Nous pouvons lui rendre grâce tous 

les jours et prier pour que notre Église 

continue à rayonner sur Melun, Sénart 

et Provins (et leurs environs !). Les 

générations d’aujourd’hui ont la res-

ponsabilité de continuer à porter le 

flambeau afin que celles du futur puis-

sent trouver autant de bonheur dans 

le service du Seigneur et celui de leurs 

frères et sœurs.  

Valérie Graziani 
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La pasteure reçoit sur rendez-

vous du mardi au dimanche.  

Si vous souhaitez qu’elle vous 

rende visite ou qu’elle vienne 

visiter une personne de votre 

entourage, n’hésitez pas à lui 

en faire la demande.  

Adresse Église protestante unie de Melun, 8 avenue Thiers, 77000, MELUN 

Pasteur Iris Funk — 01 64 37 04 08 — pasteur@epuf-melun.fr 

Présidente Valérie Graziani — 06 73 50 97 87— fv-graziani@orange.fr 

Équipe de rédaction Arielle Richard, Iris Funk, Martine Wade, Muriel Deswarte,  

Gloria Kulasingham — traitdunion@epuf-melun.fr  

Site internet https://epuf-melun.fr/  

Page Facebook Église protestante unie de Melun  

Page Instagram @templedemelun 

Le 28 mai, nous avons fêté joyeusement la Pentecôte avec les baptêmes d’Isabelle        

Verleyen, et de Luce-Paulina Lamini, ainsi que la confirmation de sa foi baptismale par 

Trinity Lamini. Chacune de leurs professions de foi en Christ a été un temps fort pour 

l’assemblée réunie au temple de Melun.  

Le 2 juillet, doivent être célébrés les baptêmes des petites 

Maïlis Aynah (4 ans) et Maëlle Mitantsoa (1an), filles de    

Mirana et Maëva Rakotomalala  

Bienvenue à chacune d’elles dans la famille spirituelle que 

nous formons en Christ !  

Le 8 juillet, notre pasteure Iris Funk participera à la cérémo-

nie de bénédiction du mariage d’Axel Rouvin et de Catalina Medrano, qui aura lieu au 

château de Nainville-les-Roches. Nous leur souhaitons une vie pleine de bonheur ! 

Vie de l’Église 

Agenda  juillet - août - septembre 2023 

Culte tous les dimanches à Melun à 10h30, avec Sainte-

Cène les 9/7 – 23/7 – 13/8 – 27/8 – 10/9 – 24/9 

Culte de rentrée à Melun à 10h30 le 17/9 

Éveil/Écobi/KT à 10h30 le 24/9 

Culte à Provins à 10h30 avec Sainte-Cène les 9/7 – 13/8 

– 10/9 

Église de maison à Provins à 10h30 les 23/7 – 24/9 

Église de maison à Savigny à 20h30 le 29/9 

Prière au temple de Melun le mercredi à 20h les 5/7 – 

19/7 – 6/9 – 20/9 

Étude biblique (zoom) à 20h30 les 12/7 – 13/9 

Étude biblique à Savigny à 20h30 le 22/9 

Groupe de jeunes adultes à 20h00 le 13/7 

Journée Alpha couples le 1/7 

Conseil presbytéral à Melun à 20h30 les 7/7 – 4/8 – 8/9 

Ménage au temple de Melun le samedi à 9h30 les 1/7 – 

15/7 – 5/8 – 19/8 – 2/9 – 16/9 


